Desarrollo Territorio

PABLO COSTAMAGNA SUCEDE A FRANCISCO "PACO" ALBURQUERQUE. NUEVA COORDINACIÓN DE LA RED DETE



Licenciada en Trabajo Social. Magíster en Desarrollo Local. Doctoranda en Comunicación.

Especialista en desarrollo territorial. Docente universitaria. Miembro de la Red DETE y Directora de la Revista DyT

Asamblea (Virtual) con el fin de llevar adelante el llamado al cambio de autoridades de la Red de Desarrollo Territorial para América Latina y el Caribe, Red Dete. La convocatoria fue motivada por el coordinador general Francisco "Paco" Alburquerque, quien luego de cuatro años de gestión al frente de la Red Dete, se despidió del cargo con una carta dirigida a las socias y los socios, donde describe la situación actual en que se encuentra la red y el capital que queda luego de más de una década y media del nacimiento de la misma.

Luego de la lectura de la carta, los y las participantes presentaron sus primeros comentarios sobre el estado del Desarrollo Territorial en sus países, escucharon las exposiciones de sus pares y propusieron nuevas acciones y debates para luego pasar a votar la nueva coordinación de la Red Dete siendo Pablo Costamagna el elegido.

De esta forma, y posterior a las palabras de Pablo quien expresó que "es un honor suceder a Paco", se cerró la asamblea asumiendo el compromiso de continuar con el trabajo en la Red, convocando a quienes ya están y colaborando para que haya más presencia de nuevas socias y socios, apostando a

DESARROLLO Y TERRITORIO

ampliar los vínculos y las redes de conocimiento, gestionando las herramientas existentes como el Observatorio y la Revista Desarrollo y Territorio, y generar nuevas ideas y proyectos.

Compartimos con ustedes la carta de Paco y en sus palabras un breve raconto de la vida de la Red y las fortalezas de la misma, además del capital humano y de relaciones.

Por último, agradecemos la voluntad de quienes confían en la Red Dete como espacio para el encuentro entre pares; la colaboración y capacidad de gestión entre personas, instituciones y territorios; el intercambio y comunicación de conocimiento y de experiencias en desarrollo territorial por las herramientas existentes.

Madrid, marzo de 2020

En noviembre de 2004, en la ciudad de Concepción (Chile), tuvo lugar un Seminario Internacional sobre Desarrollo Económico Territorial y Empleo, organizado conjuntamente por el gobierno nacional de Chile y el gobierno regional del Bío-Bío, dentro del Programa Chile Emprende, con el apoyo de la cooperación internacional (OIT, GTZ y el Programa Bidasoa Activa, del País Vasco), en el seno del cual un grupo de participantes de diversos países de América Latina y Europa, decidió impulsar la creación de una red de profesionales especialistas, diseñadores/as y gestores/as de programas de desarrollo territorial y empleo, destinada a respaldar y difundir las experiencias en desarrollo territorial en Europa y América Latina (Red DETE-ALC), mediante un esfuerzo colectivo de aprendizaje y cooperación, para la incorporación de las políticas territoriales en la agenda de las políticas públicas en América Latina y El Caribe.

Durante estos años la Red de Desarrollo Territorial (Red DETE) ha pasado por varios periodos de actividad, contando para ello con el esfuerzo de las personas que voluntariamente ofrecían parte de su tiempo y en algunas oportunidades el apoyo de las organizaciones en que trabajaban. También se contó en esos años con el apoyo del programa español de Ciencia y Tecnología para el Desarrollo (CYTED), que posibilitó celebrar algunas asambleas anuales para fortalecer la vinculación entre los/as profesionales latinoamericanos y europeos en desarrollo territorial y empleo. En ese sentido, se organizaron en Fortaleza, Brasil, (en octubre de 2005), y en Montevideo, Uruguay, (en noviembre

de 2006), luego Rafaela (Argentina) San José (Costa Rica) y Santa Cruz de la Sierra (Bolivia) con el propósito principal de fortalecer la vinculación entre los/as profesionales latinoamericanos y europeos en desarrollo territorial y empleo. En junio de 2007, la Red DETE se constituyó legalmente como asociación privada sin fines de lucro en el Registro de Asociaciones del Ministerio del Interior de Madrid, España.

Posteriormente, la presencia del Programa Conecta DEL, del Fondo Multilateral de Inversiones (FO-MIN), del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), permitió fortalecer y ampliar la red al tiempo que hizo posible el establecimiento de lo que hoy constituye el Observatorio Conecta DEL (www.conectadel.org), dentro del cual se aloja el sitio web de la Red DETE y desde donde se difunde también la Revista Desarrollo y Territorio, que son, de momento, dos piezas básicas de nuestra articulación virtual como integrantes de la Red DETE, gracias al esfuerzo animoso del grupo nacional de Argentina, donde hay que destacar al equipo de profesionales del Instituto Praxis de la Facultad Regional Rafaela, de la Universidad Tecnológica Nacional (UTN).

Pero quizás, el activo más importante de nuestra red es —en mi opinión- el conjunto de relaciones personales de amistad y colaboración que se han ido forjando entre nosotros/as en los diferentes países de la región, lo que permite tener la certeza de que cuando llamas a alguno de los/as integrantes de la Red DETE sabes que vas a encontrar el apoyo y la solidaridad necesarios.

Dejo mi responsabilidad como coordinador general después del último periodo de cuatro años, pero nunca dejaré esta red, porque uno no se puede retirar de los/as amigos/as entrañables. Por eso en este relevo, envío mi mayor entusiasmo y colaboración a las personas que asumen sus cargos de coordinación de la Red DETE.

Con mi mayor afecto, Paco Alburquerque.

http://www.conectadel.org/nota-de-francisco-pa-co-alburquerque/